



Schweizerische Mathematische Gesellschaft Société Mathématique Suisse

**Protokoll der GV vom Samstag, 11. Oktober 2008, 11.45 h,
Mathematisches Institut der Universität Bern, Hörsaal B13**

Anwesende Vorstandsmitglieder:

Viktor Schröder (VS), Präsident

Bruno Colbois (BC), Vizepräsident

Christine Riedtmann (CR), Sekretärin

Traktandenliste

1. Genehmigung der Traktandenliste
2. Genehmigung des Protokolls der Geschäftssitzung vom 15.09.2007
3. Mitteilungen (Präsident, Vizepräsident, Sekretär)
4. Genehmigung der Jahresrechnung 2007
5. Entlastung des Vorstandes
6. SMG Jubiläum 2010
7. Wahlen von Delegierten
8. Herbstsitzung 2009
9. Varia

1. Genehmigung der Traktandenliste

Die Traktandenliste wird unverändert akzeptiert.

2. Genehmigung des Protokolls der Geschäftssitzung vom 15.09.2007

Das Protokoll der Sitzung vom 15.09.2007 in Basel wird verdankt und genehmigt.

3. Mitteilungen (Präsident, Vizepräsident, Sekretär)

3.1 Mitteilungen des Präsidenten

3.1.1 Im vergangenen Jahr sind die SMG-Mitglieder Paul Glur (Bern), Michel Kervaire (Genf) und Felice Ronga (Mies) verstorben. Der Präsident erinnert an die Verdienste von M. Kervaire für die Mathematik in Genf und in der Schweiz und an seinen Einsatz für den Troisième Cycle Romand.

Die anwesenden Mitglieder erheben sich zu Ehren der Verstorbenen für eine Schweigeminute.

3.1.2 Die Zahl der SMG-Mitglieder ist auch im vergangenen Jahr erfreulich weiter angestiegen auf mehr als 500. Der Präsident verdankt die Anstrengungen, die sein Vorgänger N. Hungerbühler in dieser Sache unternommen hat.

3.1.3 Im vergangenen Jahr haben drei Vorstandssitzungen, eine Sitzung des Vorstandes mit Herrn Hintermann vom EMS Publishing House und eine mit der Stiftung zur Förderung der mathematischen Wissenschaften stattgefunden.

- 3.1.4 Commentarii und Elemente sind wohlauf; der Präsident verdankt den Einsatz von E. Bayer und J. Kramer. Das Redaktionsmitglied W. Lück bei den Commentarii ist zurückgetreten und wird ersetzt werden.
- 3.1.5 Die ScNat hat unsere Anträge auf Unterstützung von Projekten für 2009 grösstenteils bewilligt, allerdings mit Kürzungen. Im Jahr der Astronomie 2009 fliesst ein grösserer Teil der Mittel für die Plattform Mathematik/Astronomie/Physik zur Astronomie; fürs Jahr 2010, das hundertjährige Jubiläum der SMG, wurde ein grösserer Beitrag für Mathematik in Aussicht gestellt.
Geld für Publikationen ist schwieriger zu bekommen; der Beitrag der ScNat an die Commentarii wird langsam reduziert. Hingegen nehmen die Beiträge für Oeffentlichkeitsarbeit zu.
- 3.1.6 Im vergangenen Jahr hat die SMG mehrere Tagungen organisiert oder unterstützt, insbesondere die Herbsttagung in Basel und die Conference on Complex Analysis (N. Hungerbühler) in Fribourg. Im Jahr 2009 ist ausser der Herbsttagung die Rencontre de Printemps (B. Colbois, P. Ghanaat, S. Roulot: Geometric Spectral Theory) in Neuchâtel geplant.
- 3.2 Der Vizepräsident hat keine Mitteilungen zu machen.
- 3.3 Die Sekretärin hat keine Mitteilungen zu machen.
- 3.4 Norbert Hungerbühler: Die auf der Homepage der SMG neu eingerichtete Seite für Gymnasien wird rege benutzt.

4. Genehmigung der Jahresrechnung 2007

Der Präsident präsentiert die Jahresrechnung 2007. S. Chatterji erkundigt sich, wieso der Beitrag der SMG ans EMS Publishing House (SF 55'00) immer noch so hoch ist. Der Präsident erklärt, dass die Redaktions- und Sekretariatskosten sowohl für die Commentarii wie auch für die Element gestiegen sind. Geplant ist eine weitere Reduktion; im nächsten Jahr soll der Beitrag nur noch SF 35'000 betragen.
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt; die Arbeit der beiden Revisoren O. Besson und A. Robert wird verdankt.

5. Entlastung des Vorstandes

Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt.

6. SMG Jubiläum 2010

Die Themen des Jubiläumsjahrs 2010 der SMG sollen Rück-, aber auch Ausblicke enthalten. Der Vorstand knüpft Kontakte mit möglichen Vortragenden.

7. Wahlen von Delegierten

Z. Balogh und F. Kutzschebauch werden als Revisoren gewählt.
Die bisherigen Vertreter der SMG bei der IMU, die Herren P. Buser, S. Chatterji, R. Jeltsch und G. Wanner stellen sich für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung; sie werden einstimmig bestätigt.
Unser bisheriger Vertreter in der Kommission für mathematischen Unterricht ICMI, U. Kirchgraber, kann gemäss Statuten nicht wiedergewählt werden; der Präsident verdankt seinen langjährigen Einsatz. Als neuer Vertreter wird einstimmig N. Hungerbühler gewählt.
Die SMG darf einen Vertreter in den Beirat und einen oder zwei ins Preiskomitee für den Heinz-Hopf-Preis der ETHZ entsenden. Gewählt werden einstimmig N. Hungerbühler für den Beirat und E. Bolthausen und A. Valette fürs Preiskomitee.

8. Herbstsitzung 2009

Die Herbsttagung 2009 der SMG wird am 23. und 24. Oktober 2009 in Porrentruy stattfinden, organisiert von P. Jolissaint und B. Colbois.

9. Varia

- N. Hungerbühler lädt SMG-Mitglieder ein, die Webseite der SMG für Ankündigungen zu nutzen.
- Mehrere Mathematische Organisationen (LMS, SMF, AMS, MIT, Open University) bieten Videos und DVDs zu mathematischen Themen an.
- Herr A. Leiser (andreas.leiser@math.ethz.ch) ist bereit, Projekte mit Computeranimationen zu unterstützen.

Bern, 11. Oktober 2008

Ch. Riedtmann,
Sekretärin